

Precios de suscripcion Pesetas
 En la isla, un mes, adelantado . . . 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.
 Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Precio de los anuncios Pesetas
 En la primera plana y gacetas, línea 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 Los suscritores á mitad de precio

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 7.º

Mahon, viernes, 3 de Junio de 1887.

N.º 1.778.

Advertencia

Rogamos á los señores suscritores que se hallen en descubierto con esta Administracion se sirvan ponerse al corriente de sus atrasos antes de terminar el presente mes.

SECCION POLITICA

LO PUBLICO Y LO PARTICULAR

La atencion pública, en la esfera política, se ha fijado estos días preferentemente en las acaloradas discusiones de la junta general de accionistas del Banco de España, á la que la junta de gobierno habia sometido una proposicion reformando el artículo 37 de los estatutos y autorizando la contrata con el gobierno del arrendamiento de la renta de tabacos. Los accionistas han deliberado y votado con arreglo á sus particulares intereses, y nada tenemos que ver en ello; pero el Banco, que es un establecimiento oficial, que ya tiene á su cargo la recaudacion de las contribuciones directas, que se encarga ahora de la renta de tabacos, y que aspira á obtener el servicio de tesorería y el de las administraciones subalternas, nos va pareciendo un Estado que se levanta frente al Estado, asumiendo poco á poco las funciones de éste y sustituyéndole en lo económico.

Y si con un Estado andamos como todos saben, ¿qué nos va á pasar con dos? Si con un Estado, que tiene por raíz el interés público, vamos mal, ¿qué nos va á suceder con ese otro Estado que tiene su raíz en el interés particular? Ser gobernados por políticos de tres al cuarto, es mala cosa; pero ¡gran Dios! debe ser mucho peor ser gobernados por accionistas.

¡El síntoma es deplorable! El verdadero Estado, aquel que se funda en el bien general y en el derecho, va declarándose impotente para cobrar la contribucion territorial, para cobrar la industrial, para explotar el monopolio de los tabacos, para guardar el dinero, para pagar los intereses de la deuda, para administrar la Hacienda en los partidos subalternos...; y en medio de su impotencia, entrega el bien general y el derecho, en esas diversas materias, á sus antítesis, el bien particular y la conveniencia privada. El derecho se convierte en negocio: el fin del Estado en fin de mostrador ó tienda de especias.

¿Tan poca virtualidad tienen en España las ideas que informan los altos fines del Estado, que solo se espera ya y se confía en la iniciativa privada? ¿Es que ya no hay España

y solo quedan españoles? ¿Es que ha desaparecido ó va desapareciendo todo sentimiento colectivo, nacional, solidario ante la invasion incontrastable de las aspiraciones particulares? ¿Vamos llegando por el camino de la monarquía al atomismo individualista del señor Pí y Margall?

¡Ay! ¡Tomos enteros podrian escribirse sobre esos derrotos de la política en estos tiempos de restauracion y de orden!

(Mercantil Valenciano).

La esfinge

—Ve usted. Hace ocho días todo eran protestas, desconfianzas, temores, alarmas, rebeldías. Hoy todo está en calma. La opinion se ha convencido de que tendremos reformas militares á corto plazo, y descansa de sus pasadas agitaciones ante la honrada promesa del gobierno.

—Se equivoca usted. Si hay tranquilidad es por la sencillísima razon de que no habrá reformas. Los que las desean han perdido la esperanza de verlas cumplidas. Los que las combaten saben que no tienen que temerlas por ahora. De aquí su reposo.

Así hablaban ayer tarde en el salon de conferencias, dos altos funcionarios fusionistas, partidario uno de ellos de las reformas militares y otro enemigo declarado, no solo de los proyectos, sino tambien de la personalidad política del actual ministro de la Guerra. Ahora bien. Si hay quien viviendo dentro de todos los secretos de la política, no sabe todavía qué suerte van á correr las reformas del general Cassola, ¿se quiere que no desconfiemos de verlas aprobadas antes de que las Cortes suspendan sus trabajos? ¿Se quiere que conozcamos nosotros todo el alcance de un aplazamiento? ¿Qué ahondemos en las profundidades del pensamiento del Sr. Sagasta? ¿Qué sepamos del general Cassola, lo que tal vez el general Cassola no sabe de sí mismo?

El Sr. Sagasta no quiere las reformas. Acaso no ha tenido tiempo de pensar en el influjo que pueden ejercer en el ejército y en el país, pero sabe ya que á él no le convienen. Esto basta para que las combata. Así hace en todo.

Oponerse á ellas públicamente y de un modo resuelto en los momentos en que con más viveza se manifestaban las simpatías que habían despertado, hubiera sido provocar un conflicto, levantar una tempestad de graves consecuencias. Comprendió lo voluble, mudable y tornadiza que es la opinion entre nosotros; que lo que hoy alimenta todas las conversaciones parece mañana en el olvido; que vivimos al día; que lo interesante era ganar tiempo y esto es lo que ha hecho.

Cuando le anuncian una disidencia, se sonríe; cuando le amenaza un peligro, se encoge de hombros; cuando le ocurre una desgracia, se cruza de brazos. El secreto de su política ha sido siempre esperar. Por eso dice: «Espero, luego vivo».

El efecto de esta política en la ocasion presente, estaba previsto. La mayoría no se divide, el general Martínez Campos no se disgusta, la opinion no se distrae, la oposicion conservadora se calma, los celos reformistas se templan, los militares pueden dormirse y aquellos fogosos brindis de los banquetes tal vez acaben siendo voces perdidas en el vacío.

Se discutirán los presupuestos, se pronunciarán sobre las reformas militares algunos discursos, los mejores posibles, para evitar que dimitan sus cargos todos los militares fusionistas que están enfrente de ellas, y cuando la situacion económica esté legalizada, dirá el Sr. Sagasta:

—No hay tiempo para nada... El calor es inaguantable... El gobierno no tiene la culpa de que los diputados quieran veranear... «No se tomó Zamora en una hora...» Esperemos al otoño.

Y se hará así; y el gobierno faltará una vez más á su palabra; y una vez más quedará el país burlado en sus legítimas aspiraciones.

Esto que todo el mundo cree, esto que dicen á voces los diputados ministeriales en el salon de conferencias, esto que ya anunciamos nosotros como un temor, sin que los periódicos ministeriales lo hayan desmentido, ¿lo sabe el general Cassola? ¿Se prepara á espaldas suyas, ó con su acuerdo? ¿Lo acepta ó lo combate? No queremos que la esfinge hable. No es tiempo todavía. Acaso ahora es cuando empieza á meditar.

En medio de las sombras y de las oscuridades que rodean al actual ministro de la Guerra, vemos clara una cosa: que si es grande el empeño que muchos hombres civiles ponen en acercarse al general Cassola, es mayor todavía el que el general Cassola tiene en encontrar un hombre civil á quien hacer depositario de sus secretos, consultor de sus dudas, partícipe de sus esperanzas. ¿Lo encontrará?

Por lo pronto puede decirse que no está entre los ministeriales. De estar con ellos, no le buscaría.

Si el voto de confianza que los ministros han dado al de la Guerra no significa sino el propósito de distraer la opinion, puesta con insistencia desusada á la defensa de las reformas; si en realidad no se ha hecho otra cosa que dar una satisfaccion al amor propio del general Cassola ¿puede éste contentarse con victoria que tan poco vale, ó aspira á triunfos más positivos y ruidosos?

El país tiene curiosidad por saber si el general Cassola es de la madera de los Esparteros, los O'Donnell y los Prim, ó de la cera de los Martínez Campos, Salamanca y Lopez Dominguez.

¿Quién lo sabe? Hoy tal vez ni el ministro de la Guerra. ¿Quién sabe si éste, como el profeta alemán, espera á que una ola le traiga la respuesta!

(El Liberal del 30.)

SECCION DE NOTICIAS

De El Liberal del 30:

Consejo de ministros

Los ministros fueron ayer á Aranjuez y se mojaron.

Así tenia que ser dado el día y habiendo consagrado su atencion á Ultramar.

Después del paseo de rostumbre con la reina y la infanta Isabel, los ministros almorzaron en Palacio y celebraron después el Consejo presidido por la regente.

El primero y más importante asunto que ocupó su atencion fué el relativo á los presupuestos de Ultramar.

Poco nuevo podemos decir á nuestros lectores sobre los presupuestos de Cuba, pues cuanto puede publicarse por hoy, lo dijimos hace muchos días.

Constituirá su base en primer término, la rebaja de los Aranceles y su arreglo hasta equipararlos á los de la Península, reduciéndoles á las dos columnas que aquí rigen.

De esta suerte se cree llegar al desarrollo comercial, que aumentará allí la produccion, pues se habrá de tener en cuenta la rebaja proporcional á los productos extranjeros.

Otra base es la rebaja de los sueldos, reduciéndoles al doble de los que se disfrutaban en la Península.

Aunque algunos creen que con esto se disminuirá la aficion de los peninsulares á desempeñar cargos en la gran Antilla, entiende el ministro que esto mismo podrá contribuir á la moralizacion de aquella administracion, pues los empleados que vayan, además de hallarse todavía bien retribuidos, irán á buscar algunas ventajas de otro orden, que se concederán para el adelanto en las carreras.

Otra base consistirá en la recogida del papel moneda que tiene castigadas principalmente á tres provincias de Cuba, pues solo en ellas asciende á treinta y dos millones de pesos la suma en circulacion.

Una de las bases más importantes es la de la supresion de los derechos de exportacion principalmente para el azúcar, pues de esta suerte, este gran elemento de riqueza podrá desarrollarse en condiciones que alivien á dicho país de la miseria que allí se lamenta.

Se sancionará la supresion reciproca de los derechos de importacion, principalmente para el azúcar cacao y aguardientes.

El ejército será objeto de una reorganizacion que afectará en gran manera á la parte económica.

Por esa reorganizacion no se disminuirá, sino que se aumentará algo el ejército de Ultramar, buscando las economías por el procedimiento de que parte de ese ejército esté en Canarias y en la misma Península, pues si fuera necesario transportarle creen hallar medio fácil aprovechando el aumento de un viaje en el servicio de correos marítimos.

El ejército de Ultramar tendrá los mismos sueldos que el de la Península, mientras no preste en las Antillas los servicios que le son propios.

Se disminuirán tambien las provincias.

El sueldo del capitán general, en lo sucesivo será de 25.000 duros, y el del Intendente, de 8.000.

El presupuesto se fija en veintidos millones de pesos, es decir, con tres de economía.

Respecto del presupuesto de Puerto Rico, apenas existen variaciones sobre el actual.

Se firmaron despues varios decretos, siendo los más importantes aquellos por que se admite la dimision del cargo de director general de Gracia y Justicia en el ministerio de Ultramar al Sr. Azcárraga, nombrando en su lugar al diputado cubano Sr. Calbeton, otro nombrando director de Administracion y Fomento del mismo ministerio a don Justo Tomás Delgado, otro destinando de cuartel en Madrid al subsecretario electo del ministerio de la Guerra, general Velasco, hasta que tome posesion de su destino, otro ascendiendo á brigadier del arma de artillería al coronel Serra y otro concediendo el collar de Carlos III al conde de Solms, ministro que fué de Alemania en esta corte.

Los ministros regresaron á Madrid en el tren de las seis y media, y no faltó quien creyera observar que el general Cassola trata cara de pocos amigos.

En Berlin

El príncipe imperial.—La crisis francesa.—El general Boulanger.—La mobilizacion del ejército.—Los aprestos en la frontera.

Todas las querrelas de los partidos y hasta las preocupaciones de la política europea, han cedido ante la enfermedad del príncipe imperial Federico. La prensa alemana y muy especialmente la ofitiosa, se ha encerrado en un silencio absoluto que hacia presumir lo peor, dando campo libre á las fantasias de la prensa extranjera.

Los periódicos de Paris anunciaban ya al mundo crédulo que el príncipe estaba condenado sin remedio, víctima de un cáncer en la laringe. Recordábase tambien en Alemania una pretérida profecía, segun la cual, el príncipe heredero no llegaría jamás á reinar, porque la muerte le sorprendería antes que á su padre. Nadie sabe el origen de esta profecía: se atribuye á los gitanos: pura novela al fin.

Va V. á saber ahora, Sr. Director, la verdad verdadera, basada en los reconocimientos hechos por las eminencias científicas y muy especialmente en el exámen microscópico realizado por nuestro más reputado anatómico y patólogo Rudolph Virchow. El príncipe sufre desde hace dos meses de una pequeña excrecencia cerca de la laringe, adherida á las cuerdas vocales. Esta excrecencia no es más grande que un grano de trigo, pero causa un impedimento persistente para la emision de la voz, siquiera el enfermo no experimenta dolencia alguna. Temíase que este tumor fuera canceroso, y de ahí las alarmas y los rumores de un funesto desenlace.

Ahora bien; practicada una operacion á virtud de la que se extrajo una mínima parte de la excrecencia, y entregada ésta á Mr. Virchow para que la examinara, el sabio médico ha declarado ayer en un documento escrito que no existia el menor vestigio de cáncer, que la excrecencia era inocente y la curacion segura.

Lo curioso en este asunto es que Mr. Virchow es uno de los jefes del partido progresista, contra el cual ha declarado todo su odio al gobierno del príncipe Bismarck.

Débase, pues, al jefe del partido tachado de peligroso, el veredicto decisivo sobre la salud del futuro emperador de Alemania. El príncipe imperial, sin embargo, no es hostil á los progresistas; se le cree por el contrario favorablemente inclinado á ese partido, compuesto de hombres

muy moderados y que quizá muy en breve será llamado á reemplazar al gobierno actual.

El príncipe imperial no asistirá á la inauguracion de los trabajos del canal marítimo de los dos mares alemanes, porque necesita abstenerse de toda fatiga y vivir atendido al cuidado de su salud; sera el viejo emperador quien cargue con el peso de esa gran fiesta.

No hay para que encarecer la ansiedad con que nuestra Cancillería y nuestro parlamento siguen las peripecias de la crisis ministerial francesa. La prensa ofitiosa se abstiene rigurosamente de toda manifestacion que pueda estimarse como deseo de influir en la formacion del nuevo ministerio. Sabe demasiado que sus consejos producirian un efecto contrario al apetecido. Para dar á conocer sus opiniones, nuestro gobierno se sirve de otros periódicos no tan constantemente influidos por él.

«La Correspondencia política de Viena», cuyas relaciones con el negociado de la prensa en Berlin son conocidas, ha publicado una carta de esta capital en la que se leen estas líneas: «Alemania no teme la permanencia del general Boulanger en el ministerio: por el contrario, la desea, porque como capacidad militar es nulo y como organizador es poco temible, dada su propension al elogio que le obliga á hacer públicos sus proyectos y los designios de Francia. Alemania tiene gran interés en que el general Boulanger siga rigiendo el departamento de la Guerra en la verina República.»

A pesar de estas aseveraciones ofitiosas, debo decir á V. que no pesaría á Alemania ver á Boulanger regresando á su puesto de general. Alemania desea la paz, y si el gobierno abraza otros propósitos, el país en todas sus clases, escepcion hecha de la militar, es opuesto en absoluto á la guerra. No se teme al genio de Boulanger, sino á una genialidad que nos forzaría á romper las hostilidades. Ayer mismo declaraba á un periodista inglés que Francia no quiere la guerra; pero que estaba dispuesta para hacerla. Cuando se recuerda aquella famosa frase del ministro de la Guerra francés mariscal Le Beuff en 1870: «Francia está archipresta», hay motivo para que en Alemania inspire recelos la frase analoga pronunciada ahora por el general Boulanger, sobre las predisposiciones de Francia.

La constitucion de nuevo ministerio en Francia, ¿suspenderá el proyecto de movilizar parcialmente el ejército francés? Hé aquí un problema, cuya solucion tal vez decida la paz ó la guerra. Puedo asegurar á V. por informes auténticos, que la movilizacion francesa llevará consigo inmediatamente la movilizacion de muchos cuerpos de ejército en Alemania. En primera línea, todos los cuerpos de ejército de guarnicion en Alsacia-Lorena, serán puestos en pié de guerra. Boulanger está encariñado con su proyecto de movilizacion: el gobierno alemán guarda una absoluta reserva acerca de lo que hará si ese proyecto se realiza; pero se halla archipreparado, y en un momento dado, Francia se vería en frente del ejército alemán movilizado. Desde muchos meses atras, antes de surgir el incidente Schanaebele, el ejército se halla presto. Las órdenes para los soldados de la reserva estan escritas con la fecha en blanco, para comunicarlás rápidamente de tal manera, que en veinticuatro horas, todos los reservistas deben acudir á sus centros militares.

Las guarniciones de Alsacia y Lorena han recibido 30.000 hombres de refuerzo; de manera que hay en este

momento un ejército de 120.000 hombres cerca de la frontera, y en disposicion de atravesarla al primer aviso que pueda venir en el momento más impensado.—E.

Berlin 26 de Mayo.

Del *Diario Mercantil* de Barcelona del 1°:

Deguello de un niño

Un crimen horrible, descubierto á primeras horas de la mañana de ayer, puso en comision á los habitantes de esta ciudad, en cuyos circulos, teatros, cafés y paseos no se hablaba de otra cosa durante el dia, circulando al efecto las más extrañas y contrarias versiones.

Al verificarse el relevo de la Guardia municipal, el individuo de dicho cuerpo, Bernardo Calvo, que se hallaba de servicio en el extremo de la calle de San Pablo, recorrió como de costumbre su demarcacion, y al pasar por la calle del Marqués del Duero, no sin gran sorpresa vió, en un campo inmediato á dicha gran vía, el cadáver de un niño de pocos años de edad, tendido sobre un lago de su propia sangre. Acercóse, como es de suponer, el guardia al lugar indicado, y pudo cerciorarse con indignacion de la sospecha que cruzó como relámpago por su mente, de que aquel infeliz fué víctima del más espantoso y repugnante de los crímenes.

En efecto: aquel niño habia sido bárbaramente degollado—se ignora por quien—y tenía la cabeza casi separada del tronco, con profunda herida en la garganta, causada con arma cortante y punzante. En el acto, el guarda puso el hecho en conocimiento del juzgado, que se personó con prontitud en el lugar del crimen comenzando con actividad la instruccion de las oportunas diligencias.

Recordando antecedentes, pronto se supuso, y las declaraciones sucesivas vinieron á afirmarlo, que el niño se llamaba Manuel Ferrandez Aguilar, de ocho años de edad, hijo del agente de orden público Apolonio Fernandez, de estado viudo y habitante en la calle del Arco del Teatro, 35, 3.º, cuyo sugeto la noche anterior se presentó ante el comandante de la Guardia municipal, Sr. Vilaseca, para darle cuenta de la desaparicion de su hijo, manifestando temores de no volverle á ver.

Entiende en el asunto el juzgado del distrito de San Beltran, que durante el dia de ayer demostró la mayor actividad para el esclarecimiento del hecho. Así el cuerpo de Orden público como la Guardia municipal han tomado con empeño el descubrimiento del autor ó autores del horrendo crimen.

A última hora se nos dice haber sido detenida una mujer.

La indignacion es unánime.

MAHON

Accediendo á lo solicitado por el Sr. Alcalde de esta ciudad, lo Comision Provincial de estas Islas ha acordado no deben presentarse el dia 10 del corriente, ante dicha Corporacion, los reclutas del segundo reemplazo de 1885 y los del de 1886, declarados soldados por este Ayuntamiento en la última revision de exenciones, y que no hubiesen sido reclamados.

Aunque no presumimos de lince, debemos hacer constar que los famosos *Cabos Suellos* y *Boletín*

del Dia que publica de cuando en cuando el diario de la *valia* y de la *riqueza* como de cosecha propia, son tomados del «Diario Mercantil» de Barcelona.

Y valga la noticia como tantas otras referentes á raras coincidencias en el *servicio especial* del ve-jete.

De nuevo se han cogido en el *Bol de fora*, treinta y nueve *servizas*, que han sido vendidos en la mañana de hoy á 35 y 40 céntimos la libra de 400 gramos. Esta vez la favorecida por la suerte ha sido la barca denominada «Maria», su patron Jaime Llabrés.

Por la Alcaldía de esta ciudad han sido multados varios chiquillos, que en la tarde de ayer causaron varios daños en los sembrados de una noria de la calle de San Lorenzo.

Copiamos del «Diario de Barcelona» del miércoles por la tarde:

«A la una de la última noche se dió aviso á la autoridad de un robo de alguna consideracion cometido en la calle de Milans, consistente en 8.000 duros en efectivo y 16.000 en acciones de varias clases y algunas alhajas. El juzgado de guardia, que se presentó en el acto á instruir diligencias, detuvo á los porteros de la casa, que fueron incomunicados en San Cayetano. Dentro de la habitacion robada se encontró una palanqueta de grandes dimensiones y una barrena de taladrar hierro.»

Como el robo á que se refiere nuestro colega, segun carta particular parece ha sido efectuado á doña Luisa Xipell de Pasarius viuda de Gresner, hija de esta ciudad, por eso damos cabida al espresado suelto.

Por creerlo de interés para los señores remitentes de calzado á la isla de Cuba, insertamos la siguiente revista de los señores Pons y C.ª recibida por el correo de ayer:

Habana 15 de Mayo.

Muy Sr. nro: Considerándolo de interés general, y creyéndolo de nuestro deber, venimos á darle noticia que, desgraciadamente, desde hace cuatro ó cinco correos, encontramos otra vez á faltar en algunas cajas, parte de su contenido lo cual, es muy sensible, y como no podemos nosotros hacernos responsables de ello con nuestro silencio, ni conseguir que se nos abonen por los consignatarios de los correos, no podemos prescindir de ponerlo en su conocimiento, para que tome las medidas que considere necesarias, á fin de no salir perjudicado por tales robos, toda vez que, haciendo precintar todas las cajas la casa consignataria de los correos de Barcelona con un sencillo alambre cuyas estremidades une por medio de un plomo que clava en el centro de la tapa ó del fondo de la caja, los consignatarios de esta no escuchan ninguna reclamacion que se les haga en tal sentido, mientras tengan las cajas intacto el citado alambre, que no sirve de resguardo para las cajas, pero sí para los correos, y viene á servir al mismo tiempo de salvaguardia para los ladrones, quienes impunemente pueden robar, ó ex-

traer de las cajas cuanto tengan por conveniente.

Para eludir toda responsabilidad, evitan romper el hilo-alambre que sirve de precinta y esto debe ser fácil estando habituados, pues tal como están hechas las cajas, poco costoso debe serles levantar una tabla y por su hueco hacer la extracción que les parezca sin riesgo ninguno; pues á nadie podemos reclamar dada la actitud que han tomado los consignatarios de los correos. Debemos manifestar que, para no ser notada la falta por el vacío que quedaría dejan dentro las cajas los cartones vacíos y rotos, y aun cuando quedan las huellas, en los envases de haber sido alguna tabla levantada, es inútil toda reclamación teniendo la precinta de alambre intacta, como llevamos espresado.

Hay más, de tales faltas no podemos apercibirnos hasta que en nuestro almacén se cuenten las cajas y de ahí que creamos de absoluta necesidad dar á V. conocimiento de ello.

Sin perjuicio de que acudiendo usted en queja á la Compañía de Barcelona, pueda conseguir que haga vijilar como corresponde su depósito en dicho punto y dé órdenes á estos consignatarios para que tomen aquí las medidas consiguientes y hagan responsable al dueño de las lanchas de descarga de las faltas que resulten en las cajas que se conozca hayan sido abiertas, con cuya disposición, creemos se evitaría este grave mal, entendemos debe poner de su parte todos los medios necesarios para hacer ménos fáciles tales robos y opinamos se pondría alguna cortapisa si mandase precintar con un fleje de hierro cada caja de tal modo que no fuese posible levantar ninguna tabla sin romper la caja ó sin dejar huellas muy visibles. Indispensable es también que la empresa de correos suprimiera la precinta de alambre antes mencionada, al ménos para las cajas que estén flejadas, con lo que se quitaría el pretexto de no aceptar reclamaciones y se conseguiría además que con el clavo con que se sujeta el plomo en la caja, no estropearan, como con frecuencia sucede algun par de calzado.

Entendemos que este asunto es del mayor interés y que es forzoso hagan los señores fabricantes y remitentes cuanto puedan, para evitar tales robos, pues de lo contrario dejándolos pasar sin correctivo ó sin protesta los abusos de esta naturaleza irán siendo cada vez mayores y más frecuentes.

Nosotros aquí, nada podemos hacer por causa de las mencionadas precintas de alambre que nos impiden reclamar. Sin ellas, podríamos defender como corresponde los intereses de nuestros remitentes cada vez que hubiese en las cajas señales de haber sido robadas.

De paso debemos manifestarle, que la plaza presenta muy mal aspecto para el negocio de calzado, pues las ventas son escasas por lo consiguiente disminución de consumo que ha traído la escasez de recursos en el público, por consecuencia del escaso valor que ha tenido y sigue teniendo el principal producto de este país, que es el que le da vida comercial.

La existencia en primeras manos es crecidísima, estando importadores y detallistas completamente abastecidos, y como cada correo conduce más de 300 cajas, lo que hace que entren cada mes de 600 á 700 al consumo, cuando este tal vez no llegue á 400, resulta que va aumentándose de mes en mes la existencia en primeras manos y cada día mas difícil la realización. Ha entorpecido más la venta, el mucho moho que ha traído el calzado de cuatro meses á esta

parte, resultando mucho en completo estado de avería que siendo siempre perjudicial lo es bastante en tiempos de abundancia como ahora siendo esto consecuencia de envasarlo demasiado húmedo.

Como pues la causa de que dimana este estado deplorable del mercado no puede desaparecer en este año, imposible es de todo punto, mejorar lo más mínimo este negocio, y solo podrán tal vez contenerse algo los quebrantos, si la fabricación disminuyese notablemente, ajustándola á una cifra menor que la del consumo, para poder dar salida á las existencias en primeras manos, que no es exagerado elevar á la equivalencia del consumo de seis meses. Interesa, pues, á todos los señores fabricantes pensar seriamente en el porvenir que se presenta á su industria si no toman la prudente determinación que aconseja la conveniencia de cada uno mientras aquí no haya algun cambio favorable, en cualquier sentido que sea.

Sírvale de gobierno lo expuesto y quedan de V. muy afínos. S. S.

C. B. S. M.
Pons y C.

El hombre incombustible.

El año pasado naufragó un buque sueco en la costa occidental de África, y la tripulación y pasajeros cayeron en poder de los salvajes, que eran, por desgracia de los naufragos, antropófagos. Todos los días asaban los negros á uno de los suecos, y se lo comían á la caída de la tarde. Llegó por fin, el turno á mister Ahlston, cuyo traje era muy raro: un yelmo en la cabeza y dos capas de piel de topo y de goma. Los cocineros antropófagos asan vestidas á las víctimas, para que las carnes preservadas por la ropa del contacto de las llamas, no se tuesten y ahumen. Mister Ahlston fué colocado en la hoguera con sus capas y su yelmo.

Media hora despues, el salvaje encargado de la comida fué á retirar la víctima para servirla á los gastrónomos, y se quedó estupefacto. Mister Ahlston estaba vivo.

Pronto cundió la noticia del portento, y acudieron los de la tribu con más ramas y volvieron á encender otra hoguera mayor; pero las llamas se consumían y el sueco seguía paseándose sobre las brasas. Volvióse á encender un bosque de leña y mister Ahlston continuaba sano y salvo. Ante esta tercera prueba, todos los salvajes cayeron al suelo y adoraron al brujo.

Mister Ahlston recorre ahora los Estados Unidos paseándose entre el fuego con el traje incombustible de su invención, á que debió la vida en otro tiempo.

BOLSA DE MADRID

2 de Junio.

4 por 100 interior perpétuo. . . 66.750
4 por 100 amortizable . . . 81.800
Billetes Hipotecarios de Cuba. 99.000

BOLSA DE BARCELONA

2 de Junio, 3:50 L.

4 por 100 interior. 66.800
4 por 100 exterior. 68.370
4 por 100 amortizable 82.250
Bil. hip. Cuba. Emisión de 1880 98.750
Bil. hip. Cuba. Emisión de 1886 95.370
Banco Hispano Colonial 46.120
Acciones ferrocarril Francia. 37.000
Id. Norte 72.500
Id. Orense 11.750
Obligaciones Francia. 60.000
Id. Norte 75.250
Id. Orense 31.750
Id. Almansa 00.000
Obligaciones Trasatlánticas 905.000

La Agencia de nuestros vapores correos nos ha remitido el siguiente anuncio:

Administración Gerencia de la Sociedad MAHONESA DE VAPORES

Accediendo esta empresa con gusto á los deseos que se le manifiestan de que se repitan este verano los viages quincenales directos á Barcelona, ha acordado que desde el martes 21 del corriente empiece el acreditado vapor-correo Nuevo Mahonés al mando de su digno capitán D. Miguel Tuduri las expresadas expediciones á Barcelona, alternándolas con otras también quincenales á Argel en la forma siguiente:

Para Barcelona

Saldrá de este puerto el indicado martes día 21 á las 4 de la tarde, y de Barcelona para esta el viernes 24 á la misma hora.

Para Argel

Saldrá el martes 28 del actual á las 9 de la mañana y de Argel para esta el sábado 2 de Julio á las 8 de la mañana; y así sucesivamente todos los martes y los viernes y sábados respectivos, con alternación de viages libres, mientras no se avise anticipadamente su suspensión, ó hiciera el vapor falta para las preferentes necesidades del importante servicio de correos que tiene la empresa á su cargo.

Para unas y otras expediciones regirán las mismas tarifas de flete y pasajes establecidas entre Barcelona y Mahon.

La carga para estos viages á Barcelona deberá estar en el muelle lo más tarde á las 12 de la mañana del martes, día de salida, para poderse facturar y despachar antes de cerrarse las oficinas de Aduana. Y para Argel, como los pasaportes deben revisarse por la Comandancia de Marina, es preciso que los pasajeros se despachen en toda la mañana del lunes, debiendo también la carga facturarse antes de las 12 del mismo día, á cuya hora se cerrará el despacho de esta Administración, calle de la Infanta 26.

El flete y pasajes entre Barcelona y Argel y viceversa, se fijarán por los respectivos consignatarios de acuerdo con el capitán, en analogía con los que rijan en las referidas plazas.

Mahon 3 Junio 1887.—El Administrador Gerente, Juan Taltavull.

NOTICIAS FINANCIERAS

Ferrocarril de Almansa.—El día 30 de abril último se celebró la Junta general ordinaria de accionistas. Según la Memoria, los rendimientos de las líneas de Almansa á Valencia y Tarragona que en 1885 descendieron á 9.079,867'36 pesetas, se elevaron el año pasado á 11.198,330'97 pesetas, resultando por tanto un aumento de 2.118,463'61 pesetas, guarismo á que nunca habrían llegado los productos del camino, puesto que en 1883, que fué el año de mayores ingresos, alcanzó la Sociedad únicamente 10 millones 802,721'79 pesetas. La Junta acordó, á propuesta de la Dirección, que se repartiase á las acciones el 9 por 100 de su capital, además del 3 por 100 distribuido ya á cuenta de los beneficios de 1886.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Liberal

Sr. Director de EL LIBERAL.

Barcelona 1.º de Junio.

Querido director: Voy á darle á usted cuenta de un crimen salvaje que se cometió en las primeras horas de la mañana de ayer.

Erán las seis poco más ó menos cuando unos trabajadores avisaron á la guardia municipal de que habían visto el cadáver de un niño de unos siete años en la calle de Vilá y Vilá, frente las casas números 113 y 115 entre las del conde del Asalto y San Pablo. Fuese el guardia D. Bernardo Calvo al indicado sitio y encontró el cadáver del niño que estaba tendido en el suelo con una pierna encogida, la mano izquierda junto al cuello donde tenía una tremenda herida hecha con instrumento cortante y punzante y la derecha tendida con el puño cerrado y sosteniendo una cruceta hecha con cañas.

Adosada á la pared veíase otra cruz casi como la primera.

Inmediatamente, como es de suponer, el guardia corrió á dar aviso al Juzgado de guardia, que lo era el del propio distrito de San Beltrán, quien pasó acto seguido á instruir las oportunas diligencias.

Procuraré dar á mis queridos lectores todos los detalles que pueda recoger respecto á este misterioso crimen.

El viernes á las cuatro tuvo lugar como dije en mi anterior, la ceremonia de la inauguración de la estatua del malogrado D. Juan Prim, en los jardines del Parque de esta ciudad. A las 4 y cinco minutos salió la comi-

tiva de las Casas Consistoriales, llegando al sitio designado á las seis.

El pie del monumento rodeado de jardines, el Sr. Rius Tauler, pronunció un discurso encomiando las virtudes del egregio político, del valiente caudillo de la guerra de Africa, del hábil diplomático de Méjico y del insigne hijo de la noble tierra catalana.

Su discurso que fué lo más conciso posible terminó á los gritos de ¡Honra al héroe de los Castillejos! ¡Gloria á Prim! ¡Viva España! gritos que fueron unánimemente contestados.

A las ocho entraba otra vez la comitiva en las Casas Consistoriales, seguidos de un gentío inmenso que vitoreaba al hijo del malogrado don Juan Prim, gritando sin cesar ¡A la memoria de nuestro padre! ¡Viva Prim! ¡Viva la libertad!

El jueves debutó en el teatro de Novedades de esta capital el celebre picador Badila con la zarzuela en un acto «Ya somos tres».

Despues de la pieza fué llamado á la escena y dijo que iba á imitar á Gayarre.

Más no resultó tal imitación: solamente cantó el «Espirto Gentil» como Dios le dió á entender.

El sábado llegan de Mahon la fragata «Numancia» y el crucero Castilla.»

Sin mas por hoy, queda de V. su afínio.

El Corresponsal.

Crónica marítima.

Buques entrados
Dia 3

De Barcelona pail. «Marfa», patron José Tuduri, con 5 trip., harina y efectos.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 3.

El diputado por Palma señor Fiol combatirá el presupuesto del Ministerio de Fomento reclamando los sueldos de torreros y faros.

Se ha aprobado el presupuesto de guerra y ha sido ultimado el de gobernación. Créese que á mediados del presente mes comenzará la discusión de las reformas militares.

Han ocurrido nuevos temblores de tierra en Méjico causando desgracias personales y pérdidas de consideración.

Anuncios oficiales

Ayuntamiento de Mahon Contabilidad

Desde el día 2 del corriente quedará abierto el pago en la Depositaria municipal, sita en la calle de la Infanta número 12, de los censos y otras deudas que devengan interés, correspondientes al corriente año económico de 1886-87.

En la propia Depositaria se satisfarán así mismo el importe de los cupones del empréstito municipal de 75.000 pesetas vencidos en 18 Mayo último.

Mahon 1.º Junio 1887.—El Alcalde Presidente Sebastian Vinet.

Anuncios preferentes

Para vender

Lo está una casa en Villacarlos calle del Rosario núm. 39.
Para informes, calle Nueva número 41.

TEATRO.

El próximo domingo á beneficio de las señoras de la compañía, se pondrá en escena por última vez irremisiblemente el grandioso drama bíblico, de aparato y ocho cuadros titulado:

LOS SIETE DOLORES DE MARIA

Y en obsequio al público las beneficiadas han resuelto hacer una rebaja en los precios de las localidades que son los que á continuación se expresan:

Palcos principales Plas. 4'00
Id. segundos » 2'50
Plateas » 3'00
Butaca con entrada » 1'00

EL ARCA DE NOÉ

2, HANNOVER, 2

Los dueños de este establecimiento, agradecidos al favor cada día creciente que le dispensa el público, no perdonan medio á fin de poder satisfacer el gusto de los más exigentes, y han recibido de las mejores fábricas un rico y variado surtido de ultramarinos. Entre otros muchos que sería prolijo enumerar, encontraran nuestros favorecedores:

Piñas de América al natural.—Id. id. en almibar.—Limoncillos id. en id.—Jalea de id.—Pasta de id.—Thé negro inglés (Strong).—Thé verde imperial.—Terrinas de Paté de fois-grass truffé y la tan celebrada SOPA DE GLUTEN de la fábrica de J.^{no} Groult de Paris.

Tenemos tambien abundante depósito de Galletitas Viñas y Comp.^a, Salchichon, Jamon, Aceitunas, Quesos de Holanda, Roquefort, Gruyera, etc., y no faltan excelentes vinos, licores, cervezas, etc. etc.

NOTA.—Los domingos y días festivos se cierra el establecimiento á la una de la tarde.

LOTERIA NACIONAL

Administracion de Loterías de 1.^a clase n.º 5.—Mahon (ESTANCO CALLE DE LA ARRAVALETA)

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 7 de Junio de 1887.

Ha de constar de 12.000 billetes, al precio de 250 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de 25 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 672, importantes 2.190.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

PREMIOS	PESETAS
1 de	500.000
1 de	250.000
1 de	120.000
3 de 40.000	120.000
50 de 5.000	250.000
610 de 1.500	915.000
2 aproximaciones de 8.000 para los números anterior y posterior al del premio mayor.	16.000
2 id. de 6.000 para el premio segundo	12.000
2 id. de 3.500 para el premio tercero	7.000
672	2.190.000

Mahon 27 de Mayo de 1887.—El Administrador, Diego de la Torre.

Agencia de Materiales

DE

ASBESTOS

Arravaleta, 13—Mahon

En este establecimiento se han recibido varios efectos de Inglaterra que se espandan á los precios siguientes:

- Tapetes de hule para mesas redondas de 45 por 45 pulgadas á 26 reales.
- Idem idem de 54 por 54 idem á 32 idem.
- Alfombras de hule para escalera de 18 y media pulgadas á 12 y medio reales metro lineal.
- Idem idem de 22 y media pulgadas á 15 reales id. id.
- Idem de Sittium para comedor de 72 por 72 pulgadas á 94 reales metro lineal.
- Polvos para limpiar metales á 5 reales paquete.
- Habiéndose arreglado una máquina para moler pinturas de las clases ordinarias ó acostumbradas, se venderán en este establecimiento con notables ventajas.
- Hay existencias de todos colores, como tambien aceites, aguas, etc.
- Capotes impermeables de varias medidas.
- Se admiten encargos para todo cuanto pueda convenir al comercio, procedente de Londres.

Depósito exclusivo en Ciudadela:

IMPRESA DE SALVADOR FÁBREGUES

PIANOS

Steinway	New York
Kaps	Dresden
Erard	Paris
Rönisch	Dresden
Gaveau	Paris
Chassaigne et Fils	Barcelona
Bernareggi	Barcelona

INSTRUMENTOS

para bandas y orquestas y accesorios para los mismos de las primeras fabricaciones de Francia, Alemania é Italia.

Música de todas ediciones

CASA BANQUÉ

PALMA

NOTA.—Esta casa, la más surtida é importante en su ramo en las Baleares, puede ofrecer ventajas sin competencia, por motivo de proveerse directamente de todas las fabricaciones.

Leche de burra

La habrá todos los días, calle de la Plana n.º 4. Se pasará al domicilio de las personas que lo soliciten.

Pildoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas.

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Cuantos padezcan de la boca.

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentrifico Saint-Serrault del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Nodrizas

En Villacérrlos calle Mayor n.º 94 hay una jóven, que por habérsele muerto en el parto la criatura desea hallar otra para amamantar. Tiene la leche fresca ue pocos días.

Para vender

Lo están dos casas, sitas en esta ciudad calle de la Reina números 28 y 30. Informarán en la propia calle n.º 32.

TARGETAS DE VISITA

Imprenta de El Liberal



D. LORENZO QUEVEDO SINTES

Ha fallecido á las siete de esta mañana á la edad de 69 años

Su desconsolada esposa, hijo, hijas, hijos políticos é hija política, nietos, sobrinos y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida.

El entierro tendrá lugar esta tarde á las 7, dándose el duelo por despedido despues del entierro.

Casa mortuoria, calle Alayor núm. 21.

MAHON Viento fresco

100.000 Abanicos

Calle Nueva n.º 8

MARIANO EL BARATO

Bazar Canet y Pons

50, Arrabal, 50

Antes de proveerse de prendas de vestir para el verano, visitad este establecimiento.

Elegancia, Baratura y Solidez!

Espuestos á nuestros estantes toda la confeccion de la presente temporada la ofrecemos á este respetable público á los siguientes precios:

- Un traje lanilla con buen forro por 15 pesetas.
- Un id. id. cuadros novedad por 25 "
- Trages para niño un gran surtido á varios precios.
- Pantalones algodón desde 3 pesetas uno.
- id. id. novedad 4:50 "

No olviden las cretonas de esta casa que se dan á 3 y medio centimos escudo palmo.

50, Arrabal, 50

Coche para vender

En buen estado y con sus correspondientes arreos.

Informarán en esta imprenta.

Fonda Balear

DE

PASCUAL ALBANY

Palma de Mallorca

PLAZA MAYOR

Se sirve á la carta y en mesa redonda

La circunstancia de estar situado este establecimiento en el centro de la poblacion y por lo tanto contiguo á todos los departamentos oficiales y mercantiles y á la estación del ferrocarril, contribuye en parte para la mayor comodidad de los señores huéspedes alojados en el mismo. La fama que desde su instalacion viene adquiriendo esta fonda, garantiza el buen trato y asco.

OBRA NUEVA

Galeria Historica de Mujeres Célebres

POR EMILIO CASTELAR

Hállanse de venta el tomo primero y segundo al precio de 6 pesetas cada uno, en la imprenta de «El Liberal, Nueva, 25, y en la librería de A. Sintés, Deyá, 4.

Nodrizas

En Alayor plaza de San Francisco número 14 hay una, leche de pocos días, que desearía hallar criatura para amamantar en su propia casa.